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الخليفة لوزير الدفاع: ما مدى صحة  خفض علاوات العسكريين إلى الحد الأدنى؟
وجه النائب مرزوق الخليفة سؤالين إلى 
نائب رئيس مجلس ال���وزراء وزي��ر الدفاع 
الشيخ حمد جابر العلي، ووزي��ر الداخلية 
الشيخ ثامر العلي الصباح، ونص   السؤال 

إلى وزير الدفاع على ما يلي:
نم���ا إل����ى ع��ل��م��ي أن وزارة ال���دف���اع 

ت��ن��وي خ��ف��ض ع����اوات ال��ع��س��ك��ري��ين إل��ى 
الح��د الأدن���ى علما ب��أن أغ��ل��ب العسكريين 
يستحقون الح��د الأع��ل��ى م��ن خ��ال اللجان 
المشكّلة ب���ال���وزارة بسبب الأث���ر الرجعي 
المقرر من شهر 2021/4 على الرغم من أن 
وزارة الداخلية والح��رس الوطني صرفتا 

لمنتسبيهما ال��ع��اوات الم��ق��ررة لهم وبالأثر 
 الرجعي.لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ما مدى صحة هذا الخبر؟ إذا كان الخبر 
صحيحا، فهل شُكّلت لجنة لدراسة العاوات 
وال���ب���دلات للعسكريين )ض��ب��اط - صف 
ضباط- وأف��راد( كافة، مع تزويدي بصورة 

ضوئية م��ن ق���رارات اللجنة المشكّلة -إن 
وُجدت-.

2 -م���ا س��ب��ب ع���دم ص���رف ال���ع���اوات 
للعسكريين بأثر رجعي من شهر 2021/4 
أسوة بزمائهم رجال قوة الشرطة والحرس 

الوطني؟

الغانم : ترفع الجلسة إلى حين 
تشكيل الحكومة الجديدة

رف���ع رئ��ي��س م��ج��ل��س الأم��ة 
مرزوق الغانم الجلسة العادية 
امس بسبب استقالة الحكومة 
وع��دم حضورها وع��دم اكتمال 

النصاب.
وق�����ال ال���غ���انم ع��ن��د رف��ع 
الجلسة “تم إب��اغ��ي م��ن قبل 
سمو رئيس مجلس ال��وزراء أن 
الحكومة تقدمت باستقالتها 
ي��وم أم��س الاول إل��ى صاحب 
السمو أمير ال��ب��اد وه��ي تحت 
نظر سموه للبت فيها كما أن 
النصاب غير مكتمل، والحكومة 
غ��ي��ر م���وج���ودة.. ل��ذل��ك ترفع 
الجلسة لحين تشكيل الحكومة 

الجديدة«.
وك���ان م��ن الم��ق��رر أن ينظر 
الم��ج��ل��س ف��ي ع���دد م��ن تقارير 
ال��ل��ج��ان الم��درج��ة ع��ل��ى ج��دول 

الغانم يرفع الجلسة أعمال الجلسة

عبر عن امتنانه لأبناء وبنات الشعب الكويتي بمختلف انتماءاتهم

البراك: نشكر سمو الأمير
على العفو الكريم

تقدم النائب السابق مسلم 
البراك بالشكر بمناسبة صدور 
العفو الكريم من سمو أمير الباد.

وق���ال ف��ي ب��ي��ان ن��ش��ره عبر 
ح��س��اب��ه ع��ل��ى »ت���وي���ت���ر«: لله 
الحمد والفضل والمنة والشكر 
الج��زي��ل لصاحب السمو أمير 
الباد الشيخ نواف الأحمد الجابر 
الصباح -حفظه الله ورع��اه- 
وه��و الأم���ر غير المستغرب من 
سموه باستخدام حقه الدستوري 
وفقاً للمادة 75 من الدستور في 

إصدار العفو الكريم.
وأضاف البراك: وأتقدم بوافر 

الشكر والامتنان لأبناء وبنات الشعب الكويتي بمختلف انتماءاتهم 
وفئاتهم الاجتماعية والمغردين والمغردات شيباً وشباباً وأطفالاً على 
طيب مشاعرهم الفياضة التي أحاطونا بها طوال وجودنا بالمنفى 
والتي عبروا ع�نه�ا ب�الاتصالات الهاتفية وع�بر م�واق�ع ال�ت�واص�ل 
الاجتماعي أو ال�زي�ارات ال�شخصية والتي كانت هي العون والس�لوى 

ب�ع�د ال�ل�ه ج�ل�ت ق�درت�ه.

مسلم البراك
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طلب نيابي للتحقيق في شبهات وتحويلات
مالية طالت نواباً ووزراء وقياديين

ريا�ض عواد 

تقدم نحو 11 نائبا بطلب 
تشكيل لجنة تحقيق برلمانية 
ح��ول الشبهات والتحويات 
الم��ال��ي��ة لأع��ض��اء مجلس الأم��ة 
ووزراء وق��ي��ادي��ين ف��ي الدولة 
وغيرهم. وفي هذا المجال، قال 
النائب ثامر السويط: تقدمنا 
بطلب تشكيل لج��ن��ة تحقيق 
برلمانية بكل قضايا الفساد منذ 

عام 2009 إلى يومنا الحالي.
 وط��ال��ب: الج��ه��ات الرقابية 
تولي مسؤولياتها التاريخية 
ب��ش��ك��ل أوس�����ع وص��اح��ي��ات 
أكبر خاصة وأننا قمنا بطلب 
سابق في دور الانعقاد الماضي 
بتاريخ 8 أب��ري��ل 2021 ب��ذات 
الخ��ص��وص. وذك��ر ال��ن��واب في 
الطلب أنه استناداً للمادة )114( 
من الدستور والم��ادة )147( من 
الائحة الداخلية لمجلس الأمة، 
نتقدم نحن الموقعون أدناه بطلب 
تشكيل لجنة تحقيق من خمسة 
أعضاء يتم اختيارهم بالإنتخاب 

نداء بالاسم حول الشبهات التي 
أث��ي��رت على ال��ن��واب وال���وزراء 
السابقين والح��ال��ي��ين وجميع 
قياديي الدولة من هم في درجة 
وكيل وزارة مساعد فما فوق 
وأق��ارب��ه��م جميعاً م��ن الدرجة 
الأول��ى على أن تبدأ من تاريخ 
1/1/2009 إل��ى يومنا هذا 
على أن تصدر تقريرها خال 
ثاثة شهور من تاريخ تشكيلها 

للتحقيق حول الآتي:
· ال���ت���ح���وي���ات الم��ال��ي��ة 
والتضخم الم�الي لحساباتهم 
وحسابات شركاتهم المصرفية 
تبدأ منذ تولي النائب أو ال�وزير 
أو المسؤول منصبه القيادي من 
خال تكليف لجان الفحص في 
ن��زاه��ة.، ال��ع��ق��ارات السكنية 
وال��ت��ج��اري��ة والاس��ت��ث��م��اري��ة 
والقسائم الصناعية والزراعية 
والحرفية والخدمية وجميع 
الأم���وال العينية س��واء كانت 
مملوكة أو بعقود انتفاع أو 
ب��غ��ي��ره��������ا داخ��������ل دول�����������ة 

الكوي��ت وخارجها. 
· الم��ن��اق��ص��ات وال��ع��ق��ود في 
كافة وزارات وهيئات الدولة 
ومؤسساتها بما فيها مؤسسة 
البترول والشركات التابعة لها، 
وصفقات وعقود التسليح وعلى 
وجه الخصوص )الكاراكال - 
اليوروفايتر - الرافال( وغيرها. 
· الشبهات المالية والجنائية 
وحالات تعارض المصالح التي 
أثيرت ح��ول كافة استثمارات 
ال��دول��ة، بم��ا فيها استثمارات 
مؤسسة التأمينات الاجتماعية 
وصفقة ان��دم��اج بيت التمويل 
الكويتي والبنك الأهلي المتحد 
وغ��ي��ره��ا م��ن الاس��ت��ث��م��ارات.. 
وم���راج���ع���ة وف���ح���ص ك��اف��ة 
عق�ود أم��اك الدولة والقسائم 
الصناعية والحرفية والخدمية 
والزراعي�ة م�ن حي�ث مطابقتها 
ل��ل��ش��روط وت��س��ع��ي��ره��ا وف��ق��ا 
للأسعار السوقية وإبرامها وفق 
الإجراءات القانونية سواء كانت 
ل��ن�����واب أو وزراء أو قياديين 

سابقين وحاليين أو غيرهم من 
الأفراد والشركات.

· دور الأج���ه���زة ال��رق��اب��ي��ة 
وفعاليتها وتعاملها والإجراءات 
التي تم اتخاذها ح��ول ما ذكر 

سابقاً.
ووقع على الطلب كل من: 

1 -ثامر السويط
2 -شعيب المويزري

3 -مرزوق الخليفة
4 -صالح الشاحي

5 -عبدالعزيز الصقعبي
6 -مهند الساير
7 -محمد المطير

8 -خالد المونس
9 -عبدالكريم الكندري

10 -مبارك الحجرف
11 -فارس العتيبي

شعيب المويزري   ثامر السويط

  الحمد: مرسوم العفو يؤكد الحكمة 
البالغة لسمو الأمير في نبذ الخلافات

أك��د النائب المهندس أحمد 
الح��م��د أن ص����دور الم��رس��وم 
الأم��ي��ري بالعفو ع��ن بعض 
أب��ن��اء الكويت المحكومين في 
قضايا سابقة، يؤكد الرغبة 
السامية ف��ي تهيئة الأج���واء 
ونبذ الخافات في مرحلة مهمة 
تشهد فيها الكويت تحديات 
اق��ت��ص��ادي��ة ملحة وأوض��اع��ا 
إقليمية تتطلب توحيد الجهود 

لمواجهتها.
وق���ال الح��م��د ف��ي تصريح 
صحافي”كنا م���ن أوائ����ل 
المتفائلين ب��ع��ودة الاستقرار 
السياسي وأكدنا دائما أهمية 
الح�������وار لح����ل الخ����اف����ات، 
وأشرنا في أكثر من مناسبة 
إل���ى أن الم��رح��ل��ة الم��ق��ب��ل��ة لن 
تكون كسابقتها من الخاف 
وال���ش���د والج������ذب، إل����ى أن 

جاءت دعوة سمو أمير الباد 
الشيخ نواف الأحمد بالحوار 
الوطني بين السلطتين، والذي 
تكلل بالنجاح وأث��م��ر العفو 
ال��ذي أدخ��ل الفرح إلى نفوس 
الكويتيين، كونه يطوي صفحة 

الخ���اف ال��س��ي��اس��ي، ويعيد 
العمل لخ��دم��ة ال��وط��ن ضمن 
المسار الوطني لتعزيز التنمية 
وب��ن��اء نهضة شاملة نتطلع 

إليها جميعا«.
وأش��اد الحمد بحكمة سمو 
الأم��ي��ر ال���ذي ي��ض��ع مصلحة 
ال��ك��وي��ت وش��ع��ب��ه��ا ف���وق أي 
اعتبار، انطاقا من بصيرته 
الثاقبة وحكمته البالغة في 
إزالة الخاف بين أبناء الوطن 

الواحد.
 وأثنى الحمد على الجهود 
ال��ص��ادق��ة ال��ت��ي عملت على 
إزال��ة عوائق الح��وار الوطني، 
ال��ذي تم في أج��واء من المحبة 
ال��راس��خ��ة ف���ي ن��ف��وس أه��ل 
ال��ك��وي��ت، متمنيا أن يكون 
الح��وار هو الحل الأكيد لإزالة 

الخافات مهما تعاظمت

أحمد الحمد 

  الهرشاني: العفو مكرمة تؤكد عمق 
العلاقة الأبوية بين سمو الأمير وشعبه

تقدم النائب حمد سيف الهرشاني بعظيم الشكر والامتنان 
إلى صاحب السمو أمير الباد الشيخ نواف الأحمد الجابر 
الصباح وسمو ولي العهد الامين الشيخ مشعل الأحمد الجابر 
الصباح على المكرمة الأميرية الأبوية بالعفو عن أبناء الكويت 

المحكومين.
وتقدم الهرشاني في تصريح صحفي بالتهنئة للإخوة 

المشمولين بالعفو والشعب الكويتي.
وأكد أن هذه المكرمة الأميرية تعبر عن عمق العاقة الأبوية 
بين صاحب السمو وشعبه ، آملين ومتفائلين أن يكون العفو 
بداية جديدة من التعاون والبناء والتنمية والوحدة الوطنية 
والعمل على إقرار التشريعات المهمة التي تخدم الباد والعباد 
ومستقبل الأجيال القادمة ومراعاة الظروف الإقليمية بالمنطقة 
والحفاظ على أمن واستقرار بلدنا وأن نقف صفاً واحداً خلف 
القيادة الحكيمة لحضرة صاحب السمو أمير الباد الشيخ 
نواف الأحمد الجابر الصباح وولي عهده الأمين الشيخ مشعل 

حمد الهرشانيالأحمد الجابر الصباح حفظهم الله ورعاهم

المضف لوزير الصحة: كم عدد الجلطات 
19؟ منذ بداية تطعيم كوفيد- 

وجه النائب مهلهل المضف س��ؤالا إلى وزير 
الصحة، يستفسر خاله عن عدد حالات الجلطات 
منذ بداية حمات التطعيم مقارنة بالسنوات 

الماضية؟ مع تبيان حالة التطعيم.
وطلب المضف في ال��س��وؤال معرفة التالي، 
كم عدد زي��ارات عيادات الباطنية ممن يشكون 
من مشاكل في القلب خال عام 2021 مقارنة 
ب��الأع��وام السابقة م��ع تبيان حالة التطعيم، 
وكم عدد حالات الدخول لأجنحة أمراض القلب 
في المستشفيات في هذا العام مقارنة بالأعوام 
السابقة مع تبيان التاريخ الم��رض ي والعمر 
وحالة التطعيم؟، وكم عدد حالات دخول عيادات 
ال��ط��وارئ مم��ن يشكون م��ن أع���راض مطابقة 
للأعراض المذكورة في مطوية اللقاح؟، وبحسب 
نظام الإباغ عن أعراض اللقاح الخاص بوزارة 
الصحة أحد الخيارات المتاحة هو أعراض تخص 
الجهاز العصبي فما الأع��راض المقصودة؟ وهل 
تشمل ع��دم ال��ق��درة على الح��رك��ة أو المشي أو 

استخدام الأطراف؟.
وشمل النص تساؤلات ح��ول ع��دد الح��الات 
التي تلقت العاج في المستشفيات أو تم إرسالها 
للعاج ب��الخ��ارج نتيجة أض���رار نتجت عن 
ال��ل��ق��اح، وع��دد وف��ي��ات السكتات القلبية هذا 
العام مقارنة بالأعوام السابقة مع تبيان حالة 
التطعيم، وع��دد الوفيات الناتجة ع��ن تسمم 

الدم لنزلاء المستشفيات خال هذا العام مقارنة 
بالأعوام الماضية، وعدد المسحات التي تقوم بها 
وزارة الصحة مقارنة بعدد المسحات التي تتم 
عن طريق القطاع الخاص، وعدد المسحات التي 
قامت بها وزارة الصحة لطلبة المدارس مقارنة 

بالقطاع الخاص.

مهلهل المضف

المناور لحمادة: ما قيمة الودائع 
الحالية في المصارف اللبنانية؟

س��أل النائب أسامة المناور، 
وزي����ر الم��ال��ي��ة وزي����ر ال��دول��ة 
للشؤون الاقتصادية والاستثمار 
خليفة حمادة عن مصير أموال 

المودعين في المصارف اللبنانية.
وج��اء في س��ؤال الم��ن��اور: ما 
قيمة الودائع التي لا تزال مودعة 
ف��ي أي م��ن البنوك والم��ص��ارف 
اللبنانية أو بنك ومصرف لبنان 
الم��رك��زي م��ن قبل أي وزارة أو 
مؤسسة أو هيئة حكومية أو 
شركة تملك فيها الخزانة العامة 
للدولة بصورة مباشرة أو غير 

مباشرة ما نسبته 25 في المئة 
من الملكية، مع تبيان عدد مرات 
التجديد للودائع وتواريخ ذلك 
وما هو متفق عليه من ضمانات 

وامتيازات والوسطاء؟
وأض���اف: م��ا الأس��ب��اب التي 
أدت إل��ى رف��ض الاس��ت��رج��اع؟ 
وه��ل ه��ن��اك ضمن اتفاقية في 
عقد الوديعتين ما يجيز للبنك 
رف��ض طلب استرجاعها؟ وما 
الإجراءات التي اتخذتها الوزارة 
في هذه الحالة؟ لماذا تم تجديد 
الوديعتين بالرغم من أن ذلك 

يعتبر موافقه وقبول بما تم من 
رفض طلب الاسترجاع؟ ولماذا 
تم تجديدها بشروط ضماناتها 
أقل من السابق مع تزايد مخاطر 
الاق��ت��ص��اد وال��ع��م��ل المصرفي 

والائتماني في دولة لبنان؟
وتابع: لم��اذا لم تتم مخاطبة 
بنك ومصرف لبنان المركزي - 
في شأن تصرف »فرانس بنك- 
بيروت« ورفضه طلب استرجاع 
الوديعتين؟ وهل تم اخذ موافقة 
وزارة المالية قبل الاتفاق على 
اي���داع الوديعتين ف��ي 2018؟ 

وه��ل تمت المطالبة باسترجاع 
ال��ودي��ع��ت��ين م���رة ث��ان��ي��ة قبل 
التجديد الثاني لهما؟ وهل تمت 
دراس���ة ال��ظ��روف الاقتصادية 
والمخاطر الائتمانية قبل الموافقة 
على الوديعتين؟ مع تزويدي 
بنسخة من الدراسة، وهل هناك 
وس��ي��ط كويتي أو لبناني أو 

أجنبي أو مكتب استشارات في 
اتفاق الوديعتين؟

من جانب آخ��ر، وجه المناور 
س��ؤالا إل��ى وزي��ر النفط وزي��ر 
التعليم العالي محمد الفارس 
عن الأنشطة والمحاضرات التي 
نظمتها ال��ل��ج��ان الثقافية في 

جامعة الكويت.

خليفة حمادة  أسامة المناور

مطيع يسأل الشايع عن عدد القرارات التي أصدرتها 
الرعاية السكنية بشأن استرداد البدائل 

وجه النائب د. أحمد مطيع سؤالا 
إل��ى وزي��ر ال��دول��ة ل��ش��ؤون البلدية 
ووزي����ر ال��دول��ة ل��ش��ؤون الإس��ك��ان 
والتطوير العمراني شايع الشايع، 
ع����ن ال����ق����رارات ال���ت���ي أص��درت��ه��ا 
المؤسسة العامة للرعاية السكنية 
 في شأن استرداد البدائل السكنية.

ونص السؤال على ما يلي:
وف��ق��ا لأح��ك��ام الم���ادة الثانية من 
القانون رقم 11 لسنة 2019 بتعديل 
بعض أحكام القانون رقم )47( لسنة 
1993 ف��ي ش��أن الرعاية السكنية 
والقانون رقم )27( لسنة 1995 في 
ش��أن إسهام نشاط القطاع الخاص 
في تعمير الأراضي الفضاء المملوكة 
للدولة لأغ��راض الرعاية السكنية، 
يجوز للمؤسسة العامة للرعاية 

السكنية بيع أي من البدائل السكنية 
الم��س��ت��ردة م��ن المخصص لهم وفقا 
لأح��ك��ام ال��ق��ان��ون رق��م )47( لسنة 
1993 الم��ش��ار إل��ي��ه، وذل���ك ب��الم��زاد 

العلني.
ووفقا لهذا النص نظمت المؤسسة 
إج������راءات ال��ت��ص��رف ف��ي ال��ب��ي��وت 
المستردة بتوافر ش��روط الاسترداد 
وعرض البعض منها للبيع في المزاد 
العلني، خصوصا تلك الكائنة في 
مناطق استثمارية تزيد م��ن قيمة 
البديل المسحوب والأخرى منها على 
مستحقي الرعاية السكنية، وذلك 

بالإعان عنها في مرافق المؤسسة.
وحيث إن المؤسسة لم تعلن عن 
ات��خ��اذ أي إج���راءات ف��ي ه��ذا الشأن 
منذ صدور القانون رقم )11( لسنة 

2019 المشار إليه حتى الآن.
ل���ذا ي��رج��ى إف���ادت���ي وت��زوي��دي 
بالآتي مشفوعا بما يتطلبه البيان من 

مستندات ومراسات:
 1 - عدد القرارات التي أصدرتها 
المؤسسة العامة للرعاية السكنية في 
شأن استرداد أي من البدائل السكنية 
على النحو المشار إليه في القانون 

حتى الآن.
2 - م��ا الإج����راءات التي اتخذت 
حيال كل قرار سواء بالبيع في المزاد 
العلني أو الإعان عن إعادة توزيعها 
على مستحقي الرعاية السكنية على 

قوائم الانتظار؟
3 - ع��دد البدائل السكنية التي 
طُ��رح��ت للبيع ف��ي الم���زاد العلني، 

وموقعها وقيمة رسو المزاد لكل منها.

4 -ه��ل ت��ط��رح المؤسسة جميع 
ال��ب��دائ��ل الم��س��ت��ردة للبيع م��ن دون 
ع��رض��ه��ا ع��ل��ى مستحقي ال��رع��اي��ة 
السكنية؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 
فيرجى بيان ذلك، وما اتُخذ من إجراء 

في شأن كل بديل منها.
5 - هل لدى المؤسسة حاليا بعض 
البدائل التي صدرت قرارات بسحبها 
ول��م يجر تنفيذ ق��رار السحب؟ إذا 
كانت الإجابة الإيجاب فما بياناتها؟ 
وم��ا أس��ب��اب ع��دم ات��خ��اذ المؤسسة 
الإج���راءات ال��ازم��ة تطبيقا لأحكام 
القانون رقم )11( لسنة 2019 المشار 

إليه ولائحته التنفيذية؟
6 - ما تاريخ الإع��ان عن أي من 
البدائل المسحوبة س��واء للبيع أو 

أحمد المطيع إعادة التخصيص؟ 


